

## BAB III

### METODE PENELITIAN

#### A. Lokasi Penelitian

Penelitian ini dilakukan di Desa Tarai Bangun Kecamatan Tambang. Objek dari penelitian ini adalah seluruh pengusaha kecil Toko Bangunan yang ada di Desa Tarai Bangun Kecamatan Tambang Kabupaten Kampar.

#### B. Operasional Variabel Penelitian

Variabel dalam penelitian ini adalah tentang implementasi atau penerapan akuntansi pada usaha kecil Toko Bangunan di Desa Tarai Bangun Kecamatan Tambang Kabupaten Kampar, yaitu sejauh mana pemahaman dan pengetahuan pengusaha kecil toko bangunan tentang konsep-konsep dasar akuntansi dan mengaplikasikannya dalam menjalankan aktivitas usahanya dengan indikator pemahaman sebagai berikut :

1. Kesatuan Usaha, yaitu pemisahan transaksi usaha dengan transaksi non usaha (rumah tangga)
2. Dasar pencatatan, ada dua dasar pencatatan dalam akuntansi yaitu :
  - a.) Dasar akrual, pengaruh dari transaksi dicatat dan diakui pada saat transaksi tersebut terjadi (bukan pada saat penerimaan atau pengeluaran kas sehubungan dengan transaksi tersebut).
  - b.) Dasar kas, yang mengakui pengaruh suatu transaksi pada saat dilakukan pembayaran atau penerimaan atas transaksi tersebut.

3. Konsep penandingan (matching concept), perhitungan laba rugi memberikan informasi mengenai hasil operasi perusahaan baik dalam kondisi rugi maupun laba akibat dari semua transaksi usaha untuk satu periode tertentu.
4. Konsep kesinambungan (Going Concern), mengasumsikan bahwa aktivitas perusahaan akan berlangsung terus dimasa depan.
5. Buku yang digunakan, merupakan buku yang berisi informasi tentang kondisi keuangan dari hasil operasi perusahaan pada periode tertentu.

### C. Populasi dan Sampel

Adapun yang menjadi populasi dari penelitian ini adalah seluruh pengusaha kecil Toko Bangunan di Desa Tarai Bangun Kecamatan Tambang Kabupaten Kampar. Berdasarkan data yang diperoleh dari Dinas Perdagangan, Koperasi Dan UMK maka jumlah populasi pengusaha kecil Toko Bangunan di Desa Tarai Bangun Kecamatan Tambang sebanyak 20 Toko Bangunan dan yang menjadi sampel dalam penelitian ini adalah 20 usaha Toko Bangunan.

Berdasarkan jumlah data yang diperoleh semua usaha toko bangunan memberikan data pencatatan, sebagai data pendukung untuk menjelaskan penelitian ini penulis mencantumkan (Tabel III.1) berikut ini :

**Tabel III.1**

**Populasi Usaha Kecil Toko Bangunan di Desa Tarai Bangun Kecamatan  
Tambang Kabupaten Kampar**

No	Nama Toko Bangunan	Alamat
1	Fathur Bangunan	Jl. Kubang Raya

2	Dextra Bangunan	Jl. Kubang Raya
3	TB 555	Jl. Kubang Raya
4	Yoden Jaya Bangunan	Jl. Kubang Raya
5	Ali Cahaya Terang Bangunan	Jl. Suka Karya
6	Tarai Bangunan	Jl. Suka Karya Ujung (Tarai)
7	Nadikha Bangunan	Jl. Suka Karya Ujung
8	Rindhi Bangunan	Jl. Suka Karya Ujung (kualu)
9	Mandiri Bangunan	Jl. Suka Karya Ujung (kualu)
10	Kayla Jaya Bangunan	Jl. Kubang Raya
11	Agus Jaya Bangunan	Jl. Suka Karya Ujung (kualu)
12	Yesi Bangunan	Jl. Suka Karya, Tarai
13	Graha Bangunan	Jl. Suka Karya, Tarai
14	Maju Usaha Bangunan	Jl. Kubang Raya
15	Nirwana Bangunan	Jl. Suka Karya, Kualu
16	Cahaya Prima Bangunan	Jl. Suka Karya, Kualu
17	Fitri Bangunan	Jl. Suka Karya, Kualu
18	Aneka Sukses Bangunan	Jl. Suka Karya, Kualu
19	UPM (Usaha Orimandiri)	Jl. Suka Karya, Kualu
20	Setia Jaya Bangunan	Jl. Suka Karya, Kualu

Sumber : Data hasil penelitian lapangan

#### D. Jenis dan Sumber Data

Menunjang penelitian ini, jenis data yang dapat dikumpulkan didalam penelitian ini dibedakan menjadi dua, yaitu sebagai berikut :

a.) Data primer, yaitu data yang diperoleh langsung dari responden seperti melakukan wawancara dan menyebarkan kuesioner.

b.) Data skunder, yaitu data yang diperoleh dari instansi yang terkait dengan penelitian ini yaitu berupa keterangan-keterangan tentang usaha kecil toko bangaunan di Desa Tarai Bangun Kecamatan Tambang Kabupaten Kampar.

## **E. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data yang digunakan oleh penulis adalah sebagai berikut :

a.) Wawancara terstruktur, yaitu cara pengumpulan data dengan melakukan wawancara telah menyiapkan instrument penelitian berupa pertanyaan-pertanyaan tertulis yang alternatif jawabannya telah disiapkan.

b.) Dokumentasi, yaitu teknik pengumpulan data dengan cara melakukan pengambilan dokumen-dokumen yang sudah ada tanpa ada pengelolaan data.

c.) Observasi, yaitu penelitian yang dilakukan dengan cara melakukan pengambilan sensus langsung kelapangan melihat tempat usaha dan memberikan pertanyaan-pertanyaan secara lisan dan tidak terstruktur.

## **F. Analisis Data**

Setelah data terkumpul, untuk kemudian dikelompokkan menurut jenisnya masing-masing. Kemudian dituangkan kedalam bentuk tabel dan akan diuraikan secara deskriptif, sehingga dapat diketahui apakah pengusaha kecil toko bangunan di Desa Tarai Bangun Kecamatan Tambang Kabupaten Kampar telah menerapkan akuntansi, kemudian ditarik kesimpulan untuk disajikan dalam bentuk laporan penelitian.